



Nuestro aserto queda demostrado con lo sucedido á la Sociedad de Conciertos.

Arrienda el más amplio y elegante de nuestros coliseos; el Lirico; contrata á cantantes de universal renombre, y á un maestro director de orquesta como Emil Paur; se canta en la noche de inauguración de la temporada la ópera *Lohengrin*, de Wagner, puesta en escena sin cortes ni otras faltas de respeto á su notable partitura, y resulta, en su conjunto sobre todo, muy superior á las que se han cantado en el teatro Real. Todos los periódicos, con unanimidad de criterio, encomian la labor de los artistas, y, sin embargo, el público se llama andana... ¡Qué se le ha de hacer!

La Mariani, faltando á su contrato con la Empresa del teatro Español, no nos dispensa el honor de venir á entusiasmarnos con su gracioso y picaresco arte.

La empresa de la Zarzuela nos da el desquite, contratando, aunque para un cortísimo número de representaciones, al eminente actor francés, Mr. Coquelín, al que hay vivísimos deseos de conocer.

Vamos ahora con el arte patrio: En Apolo, se estrenó la zarzuelita en un acto de *El Sastre del Campullo* (Mariano Viergol) y el maestro Caballero, titulada *La mariposa negra* que fué protestada por los «morenos».

Los autores sufrieron una lamentable equivocación; pero, aunque la obrita hubiese sido suma y compendio de todas las bellezas literarias y musicales imaginables, habría también ido al foso, por culpa del de la pésima interpretación que le cupo en suerte.

En Lara, ha alcanzado un éxito verdad, el cuento en acción, de costumbres aragonesas, *La tronada*, original del poeta zaragozano Alberto Cisneral, que se ha revelado en esa obrita como un autor cómico de *primísimo cartel*.

Los demás teatros de esta corte, no han introducido variación alguna en sus carteles.

El Cómico, no los necesita, que allí basta con Loreto Prado, aunque sobra Enrique Chicote; pero, al antiguo teatro de Jovellanos, se le está acabando la cuerda, pues ya ni á regocijarse con los ingeniosos chistes de *La Macarena* asiste el público.

BATERIA

ECOS DE LA PROVINCIA

GIJÓN

Extensión Universitaria

De la conferencia del jueves, cuyo tema era «Salamanca histórica y monumental», estuvo encargado el profesor de este Instituto D. Enrique Miranda y Tuya.

Comenzó el disertante por encarecer la importancia de los estudios geográficos, invocando en apoyo de ello el testimonio de distinguidos escritores, y señalando algunos lamentables y ridículos errores, originados en la ignorancia de dicha clase de conocimientos y que se han visto estampados, para nuestro mayor desdén, en documentos de carácter oficial.

Entrando luego de lleno en la exposición del tema, empezó por indicar que la cifra ó clase del origen é histórico de la ciudad salmantina se encuentra en su estado de armas, que dió á conocer y explicar yavullado del narrato de provechosos.

Pasó luego á hacer la reseña histórica de la ilustre ciudad castellana, des de su primitivo *abolengo*, inmacadamamente celta, hasta fines del siglo XVI, emparejándola con la de los más notables monumentos arquitectónicos de cada una de las épocas romanas, gótica y de la reconquista, que dió á conocer por medio del citado aparato de proyecciones, describiéndolos con curiosos detalles.

Se detuvo especialmente en exponer el origen, progresos, vicisitudes, gracias y privilegios de la famosa Universidad salmantina, de celebridad europea, vindicándola de dos cargos igualmente injustos y calumniosos que se la habían dirigido, á saber, el de que en ella hubiese existido una cátedra de nigromancia ó arte adivinatorio, y el de que sus famosos doctores y maestros hubiesen dado dictamen desfavorable respecto al proyecto de Colón, de descubrir un nuevo mundo.

Terminó el Sr. Miranda prometiendo desarrollar en otra conferencia lo que aún le restaba por decir sobre el tema presupuesto, siendo calurosamente aplaudido á la conclusión de su trabajo que resultó tan interesante como erudito.

Muchos de los buques de vela que aprovechando el N. E. su ve reciente, salieron anteayer del puerto, volviendo de arribada á causa de haber cambiado el tiempo por la tarde, en cuyas últimas horas sobrevino viento fuerte del E. frío y desahacible, con horizonte nublado.

El vapor *Carbones Asturianos*, que también se hizo á la mar, se vió obligado, por el cambio brusco del tiempo á soltar el remolcador del anterior caso.

del remolcador *Rafael*, que conducía para Castrourdiales y del cual tuvo que hacerse cargo en la mar el vapor de pesca *Tula*, trayéndole de nuevo al puerto.

Deseoso de ayudar las iniciativas tomadas por los Sres. D. José Menéndez, Diputado provincial y D. Miguel Adellac, Catedrático de este Instituto, para promover la enseñanza y difusión de la agricultura práctica en el Concejo, el Sr. Alcalde ha dirigido un ruego á los maestros de Instrucción primaria, á fin de que concurren el domingo próximo á las diez de la mañana, al local que ocupa la escuela superior de niños para tratar de dicho asunto.

Langreo

Por acuerdo de la Junta directiva del Círculo republicano, hoy se repartirá la siguiente convocatoria.

Al pueblo de Langreo

Ciudadanos: Respondien lo al general movimiento que se manifiesta en toda España, los republicanos de Langreo hemos constituido un Círculo en La Felguera, el cual habrá de servir, á la vez que para organizar las fuerzas y propagar las ideas republicanas en estos valles, para oponerse al avance de la reacción y contrarrestar las demasías del caciquismo, que hasta ahora nos consideró esclavos de su maldévola voluntad y de sus inmundas pasiones.

El domingo 19 de Abril, se inaugurará oficialmente este Círculo republicano; y con tal motivo, se celebrará á las tres y media de la tarde, desde el primer piso del Café Calón, un mitin de propaganda, á que asis irán varios republicanos de Oviedo.

A él os invita, en nombre de la Junta directiva,

El Presidente,

Raimundo Braña.

El miércoles próximo pasado se efectuó ante notario la subasta de la nueva fábrica de tornillos de Turiellos, siendo adjudicada en 150.100 pesetas á don Alfredo Punariño, como único postor. Para explotar el negocio, se constituyó una Sociedad de doce capitalistas muchos de los cuales ya eran accionistas en la anterior.

Mieres

La guardia civil del puesto de Murias, después de activas pesquisas ha logrado capturar á dos partidas de rateros, que no dejaban un corral tranquilo.

Al parecer, son del valle de Santirso, y dos de ellos están convictos y confesos de haberse apoderado de varios gallos marruecos contra la voluntad de su dueño; y los otros dos de un gallo y una gallina inglesas, por el mismo procedimiento.

Todos ingresaron en la cárcel de esta villa.

No habiéndose producido reclamación alguna contra la necesidad de la ocupación de las fincas rústicas que en el concejo de Mieres han de ser ocupadas con motivo de las obras del ferrocarril de Ujo á Trubia, no obstante haber transcurrido con exceso el plazo de diez y nueve días, se ha declarado la necesidad de la ocupación de dichas fincas, acordándose al propio tiempo invitar á los propietarios á que acudan á la Alcaldía de Mieres en el plazo de ocho días, á fin de nombrar el perito que á cada uno ha de representar; entendiéndose, que de no hacerlo, se les considerará conformes con el de la Administración.

Llanes

Por fortuna siguen con mejoría franca los atacados de la enfermedad variolosa. Los casos son pocos y se presentan con carácter benigno.

Entre los recientes enfermos, según he oído decir, se halla nuestro querido amigo y compañero D. Francisco Mijares y Mijares, maestro de esta escuela pública.

Los ilustrados y competentes médicos D. Manuel de la Vega D. José María Vega, trabajan sin descanso día y noche, consiguiendo, gracias á tanto celo y perseverancia, que la viruela disminuya en plazo breve.

La suscripción en favor de los desgraciados y perjudicados de la peste aumenta notablemente pues se han recibido importantísimos donativos de varios aristócratas llanesos residentes en Madrid.

Del resultado y empleo de lo recaudado á tal fin, procuraré enterar á los apreciables lectores de EL PROGRESO.

Enviamos á nuestro estimado amigo D. Emilio Asejo y demás familia, la expresión del dolor que nos embarga al saber la defunción de uno de sus hermosos hijos, ocurrida en el pueblo de Noriega la semana que finaliza.

Así mismo participamos del dolor que sufre el acreditado comerciante D. Mariano Gavito, por la muerte del más pequeño de sus hijos, preciosa y angélica criatura.

Continúa el martirio del maestro de la escuela de Poó, D. Francisco de la Vallina. Y ya no sólo se martiriza á tan estimado profesor, sino que á los individuos que firman en favor del Sr. Vallina, despreciando las calumnias que le quieren imponer por medios risueños y vergonzosos, eminentes caciquillos que producen desde hace años,

en este concejo, perjuicios grandes á la libertad de la conciencia y al progreso y bienestar de los pueblos.

La lucha creemos ha de ser dura y larga; y quien sabe si en la contienda la razón será atropellada, la virtud escarnecida, y el hombre honrado, caerá para siempre envuelto entre las malditas redes de ese obscurantismo que hoy sufrimos, perdiendo el infeliz el pan para los pedazos de su alma.

Urge, pues, que los Sres. Rector y Gobernador civil solucionen pronto el asunto, no fiándose de lo que pueda decir una Junta local de enseñanza supeditada á la férula de cualquier cacique.

Marcelino,

LENA.—Ha sido detenido y puesto á disposición del Juzgado de Lena Ramón García García, de 21 años de edad, natural de Columbiello, minero, por haber inferido una herida en el brazo izquierdo calificada de pronóstico reservado, á su convecino Juan Alvarez Gutiérrez, en ocasión en que éste se hallaba reunido con otros jóvenes á la puerta de la capilla de aquella parroquia.

Según comunica la guardia civil del puesto de Pola de Lena, el día 15 del actual fué apedreada la casa de José Alvarez Gutiérrez, habiendo además los malhechores insultado á la esposa del José, que se hallaba en cama recién parida.

Como presuntos autores de tan bárbaros hechos fueron detenidos Hermógenes Díaz, Francisco de la Riva y Constantino Díaz, todos vecinos de Pola de Lena.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado.

VILLAVICIOSA.—La guardia civil de Villaviciosa ha detenido á José Miranda y José Amandi, por haber arrojado piedras é intentar entrar sin autorización en la casa morada de Carlos Hevia, sita en la parroquia de Miravalles. Los detenidos fueron puestos á disposición de este Juzgado.

De Instrucción pública

Se ha ordenado la formación de expediente gubernativo al maestro de San Martín de Collera.

Ha sido nombrado maestro interino de la escuela de San Ignacio, en Ponga D. Francisco López Villar.

Así mismo fué nombrada con el mismo carácter para la escuela de Patronato de Caballos de Abajo, en León, D.ª Josefa Menéndez Salvador.

Para su entrega al interesado ha sido remitido á la Escuela de León, el título de Veterinario á favor de D. Manuel Vicente Velasco y García.

A la Subsecretaría de Instrucción pública se cursó expediente sobre concesión de una distinción honorífica á la maestra de Villamayor, en Teverga, D.ª María de los Dolores González Alvarez.

OVIEDO

Mausoleo á Pi y Margall

Suscripción en Oviedo

	Ptas.	Cts.
Suma anterior	714,	60
D. José Cuervo (por primera vez)	0,	50
D. Arcadio E. Ríos	5	
Suma y sigue	720,	10

Continúa abierta la suscripción en el Círculo republicano y en la Redacción de EL PROGRESO DE ASTURIAS.

AYUNTAMIENTO

Sesión del día 17 de Abril de 1903

Bajo la presidencia del alcalde señor Pérez Ayala, se reunieron los concejales Sres. Suárez Valle, Rojo, Herrero, Alvarez Escotet, Peso, García Braga (D. José y D. Jenaro), Llavona, Aza, Rodríguez del Río y Suárez Fierro.

Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Las preguntas é interpelaciones las inició el Sr. Peso con las siguientes: 1.ª pidiendo al alcalde que se dirija nuevamente al gobernador para que haga cumplir á las empresas mineras los preceptos legales respecto al lavado de carbonos, que, en la forma que actualmente se practica, destruye poco á poco la pesca en Asturias; 2.ª solicitando de la alcaldía que exija de la Comisión de mercados una relación de los concesionarios de puestos que no ejercen en ellos la industria para los solicitadores y privan á otros de llevar productos á la venta en las plazas publicastá fin de que se evite todo monopolio que venga en daño del pueblo de Oviedo; 3.ª que se retire ó se repare el destarado urinario del callejón de Santo Domingo; y 4.ª que se averigüen las causas del deterioro que se

nota en el material de incendios en cuanto ocurre un siniestro.

A todos estos ruegos y preguntas responde el Sr. Presidente con las buenas palabras de siempre.

El Sr. Rojo pregunta no sabemos qué respecto á dificultades ó deficiencias surgidas en la traida de aguas; pero al Sr. Aza le parece indiscreta la pregunta y todos hemos convenido en callar.... con muchísima discreción; porque en este asunto, la discreción consiste, á lo que parece, en decir *amen* á todo lo que se haga, aunque se haga muy mal. Ya veremos como no es así.

En lo que estuvo muy oportuno el Sr. Aza fué en proponer que se cree una cuadrilla de obreros del Municipio que se encargue de examinar el estado de las chimeneas y desvanes cuya falta de limpieza origina incendios frecuentemente. También habló de la escasez de agua, opinando que deben cortarse las concesiones particulares para que todos vayan á las fuentes públicas.

El Sr. Presidente, se mostró conforme en cuanto á la necesidad de obligar á la limpieza de desvanes y chimeneas por cuenta de los propietarios de las casas, pero no así en cuanto á retirar el agua de las concesiones, porque habría que hacerlo también con la fábrica de armas y eso no puede ser.

Pidió el Sr. Suárez Fierro que se piquen las aceras de ciertas calles; y á petición de la presidencia quedó en mandar una relación de las que están en peor estado para proceder á repararlas.

Orden del día

Se aprueba la concesión de la subasta de las obras de la plaza del pesado á don Manuel Blanco.

Apruébase también el acuerdo del alcalde declarando inadmisibles las proposiciones del Sr. Arias Alvarez para suministro de materiales destinados á la conservación de las vías públicas, por no ajustarse á las condiciones anunciadas, y se acuerda anunciar nueva subasta.

Se aprueban los demás asuntos que figuraban en la orden del día; y por el voto de calidad del presidente, se desecha la petición de gratificaciones á los escribitos que intervinieron en las operaciones de quintas.

Y por última, la Corporación se conforma con que los locales en que se han de instalar los colegios electorales sean los mismos que en las elecciones anteriores.

Otro incendio

No ganamos para sustos. Apenas extinguido un incendio, se inicia otro con más alarmantes caracteres y resultados peores.

El que ayer se declaró en una de las casas viejas del Fontan, frente á la Plaza del 19 de Octubre, era horroroso; tanto que, así por la violencia con que se manifestó, como por la rapidez con que invadió todo el edificio, fué milagro que no acabieran desgracias. El incendio comenzó á las diez y media, y poco más de las doce quedaba la casa destruída y quemados todos los enseres y existencias de la habitación y comercio de calzado de doña Baldomera Urdangaray y su hija, única que habitaban la citada casa, propiedad de la señora De la Sala, de Gijón.

Desde el primer momento se temió que el fuego se propagara á los edificios contiguos; pero se consiguió evitar esto gracias al auxilio de algunos vecinos y más tarde de los bomberos.

La tienda de calzado estaba asegurada en el «Sun».

No queremos decir que, como siempre, faltó el agua; porque ya da vergüenza hablar de eso.

En la calle de la Magdalena, se encontraron ayer por la mañana D. Vicente del Caso y D. Manuel Fernández Quienes, al parecer, tenían ciertos resentimientos.

El caso fué que, después de algunas frases duras, se agredieron, resultando el Sr. Caso con una herida en el occipital y otra en el parietal, de las que se curó en la Casa de Socorro.

Por la tarde, en la misma calle de la Magdalena, un cochero de punto, pegó un palo al carretero José González que según dicen, no le quería dejar paso.

El golpe produjo al carretero una herida contusa en el parietal izquierdo, que le fué curada en la Casa de Socorro, á donde le condujo el cabo de municipales.

A las once de la mañana se presentó en la Casa de Socorro José Fernández, de las Segadas, á curarse de una heri-

da leve en el frontal, que le produjeron José Tresguerres y otro.

Nuestro querido amigo el Dr. D. Arturo A. Builla, se ha dignado aceptar la representación de EL PROGRESO en el Congreso médico de Madrid, para donde saldrá el distinguido higienista el próximo lunes.

El secretario de la «Unión general de Trabajadores» D. Antonio G. Quejido que está en Asturias desde el jueves, irá hoy á Mieres; el domingo á Arenas; el lunes á Sama; el martes á Quirós, el miércoles á Trubia; terminando la serie de conferencias societarias con una que dará el jueves en Oviedo.

Los socialistas de Asturias presentan los siguientes candidatos á la Diputación á Cortes.

Por la circunscripción, Pablo Iglesias y Antonio G. Quejido. Por Avilés y Pravia, Pablo Iglesias. Y por Gijón, Eduardo Varela.

El lunes corresponde presentarse ante la Comisión mixta de reclutamiento, á los mozos de Bimenes, Cabranes, Caso y Sariego.

En la Depositaria-pagaduría de Hacienda de esta provincia se hallan puestos al pago para hoy los siguientes cheques:

- D. Marcelino Sánchez, 2.074,50 pesetas.
- D.ª Angela Paredes, 93,50.
- D. Antonio González, 298,89.
- D. José María Guerra, 11,16.
- D. José Rodríguez, 164,65.
- D. José María Guerra, 3.710,28.
- D. Bonifacio Menéndez, 45,247.
- D. Manuel Pérez, 28.627,37.
- D. José Ramón Mariño, 19.141,76.
- D. Germán de la Cerra, 36.212,90.
- D. Genaro Riesgo, 16.678,03.
- Sr. Depositario-pagador, 26.046,30.

A LOS EMPLEADOS DE FERROCARRILES

No habiéndose celebrado por dificultades de última hora la reunión anunciada para el domingo pasado, se verificará esta mañana, á las dos de la tarde, en el Centro Obrero de la calle de Salsipuedes, 3, bajo.

Se recomienda la asistencia á los ferroviarios francos de servicio.

El Delegado de la sección 29.

Círculo Mercantil

La Junta directiva cumpliendo un precepto reglamentario convoca á los Sres. Socios á junta general para el domingo 19 del corriente á las siete de la tarde.—El Presidente, Gerardo Aza

D. José Bernardo Sánchez, Procurador en esta Audiencia, ha instalado su despacho en la casa número 15, piso segundo de la calle de Campomanes.

Al mismo tiempo que nos lo participa, nos ruega hagamos constar su agradecimiento para con las muchas personas que le han prestado ayuda el día del incendio de la casa número 25 de la citada calle, y muy especialmente á la Sociedad «L' Unión», por la prontitud con que le ha satisfecho el importe del seguro de sus muebles, sin rodeos ni molestias de ningún género y sin intervención de inspector y perito, que si estuvieron por aquellos días en esta ciudad fué de paso para Avilés y Gijón, donde habían ocurrido otros siniestros.

Circo gallístico

- Peleas para mañana 19 del corriente
  - 1.ª «Ligerito 2.ª» y «Petrolero», de Oviedo, en 3,4.
  - 2.ª «Civil», de Avilés y «Chiclanero» de Oviedo, en 3,6.
  - 3.ª «Rubiza» de Avilés y «Crudito» de Oviedo, en 3,6 y medio.
  - 4.ª «Chicharra» de Avilés y «Prisionero» de Oviedo, en 3,8.
  - 5.ª «Matagatos 21» y «Plato del día» de Oviedo, en 3,11.
  - 6.ª «Garrafundia IV» de Oviedo y «Regatero» de Mieres, en 3,12.
  - 7.ª «Misionero» de Mieres y «Negrito», tuerto y otro, en 3,5.
  - 8.ª «Fogonero» de Mieres y «Carabina» de Oviedo, en 4,1.
- Darán principio á las once en punto.

Vacuna

Directa de la ternera inmunizada el miércoles y jueves próximo, de diez á doce de la mañana y de dos á cuatro de la tarde. Centro de Vacunación, Dueñas, 2, bajo.

**Tribunales**

Ayer y por no haber concurrido un testigo, se suspendió el juicio por Jurados que había de conocer en la causa seguida en Llanes contra Juan Sánchez Alonso, por homicidio.

**SEÑALAMIENTOS PARA HG Y JURADOS**

Tineo.—Contra José Avila (a) «Corta el aire», por robo. Pena, tres años, seis meses y veintidós días de prisión correccional. Abogado Sr. Fano. Procurador Sr. Hevia.

Tineo.—Contra José Antonio López López y Teresa Nogueiro. Pena, dos años, once meses y once días de prisión correccional. Abogado Sr. Aguadé. Procurador Sr. Sela.

**Comunicado**

Sr. Director de EL PROGRESO DE ASTURIAS.

Muy señor mío: A causa del incendio ocurrido el próximo pasado martes en la casa número 8 de la calle de Uría, contigua a la de mi propiedad, en la que habito, sufrí esta desperfectos de alguna consideración, y con este motivo deseo hacer constar la gratitud que debo a la Sociedad de seguros «La Estrella» en que se halla mi casa asegurada, pues en la mañana del siguiente día al en que ocurrió dicho incendio quedó con la indicada Sociedad perfectamente ultimada.

Esperando de usted se sirva publicar estas líneas en el diario de su dirección se despide de usted su afectísimo seguro servidor q. b. s. m.,

José García Zalafía.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín & Cia., Banqueros y Expendedores de la Lotería de Hamburgo, tocante a la Lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

Relojes de níquel S. Roskopf garantizados de uno a cinco años 12 pesetas.

Valtham, Longuines, Omega, Repeticiones y cronómetros.

Joyería, Platería y Relojería.

Juan Serrano y Compañía

Cimadevilla, 2.

La Gran Enciclopedia francesa es el mejor Diccionario de Ciencias, Letras, Artes e Industrias. Véase el anuncio en cuarta plana. Treinta y un volúmenes, de 1.200 páginas cada uno, con multitud de grabados y mapas en colores. Pídanse prospectos y muestras a la Administración de EL PROGRESO DE ASTURIAS.

**NADA** más indicado y de mejores resultados para combatir las enfermedades de los párrafos, nariz y oídos, y para la higiene del tocador, cavidades naturales é íntima como el **BORISOL** de **TORRES Y MUÑOZ**.

Pídase al autor, San Marcos, número 11, farmacia.—MADRID.

**Espectáculos**

**Teatro de Campoamor**

GRAN COMPAÑIA CÓMICO-DRAMÁTICA  
Función para hoy

- 1.º Sinfonía.
- 2.º El famoso drama de Hartzensbusch en tres actos, titulado

**Los amantes de Teruel**

- 3.º El precioso juguete cómico en un acto nominado

**La cáscara amarga**

A las ocho y media

**Café Oviedo**

**CONCIERTO FLAMENCO**

Grandes conciertos de canto flamenco y bailes nacionales por los afamados artistas Román Lozano, tocador de guitarra; M. Garrido «el niño de Jerez», cantador; Srta. Aurora Mundaray, bailadora y Srta. Amparo, la Gaditana, bailadora y cantadora.

Dada la gran fama y reputación de los artistas, el dueño del Café invita al respetable público ovetense para que asista a las veladas todas las noches, de ocho y media a doce, en la seguridad de que han de quedar sumamente complacidos.

NOTA.—En virtud de los cuantiosos gastos que se han tenido que hacer para reunir el cuadro de artistas de tanta fama, el propietario del citado Café se ve precisado a aumentar cinco céntimos en el precio de cada consumición, pero advirtiendo que los gé-

neros no se adulteran y todos los que se expendan serán de superior calidad.

**Gran Café de Madrid**

*Salón de Conciertos*

Gran velada para hoy a las nueve y media de la noche por los notables y aplaudidos artistas Sres. Ivo Josué, Giuseppe Bragado y la familia Martinés.

A las nueve y media.—Sinfonía.  
A las nueve y tres cuartos.—Primera sección.

A las diez y media.—Segunda sección.

A las once y cuarto.—Tercera sección.

**Salón de Actualidades**

(PASAJE)

*Compañía Comico-Lirica*

Gran función a beneficio del primer actor y director D. Pedro Echeverría, el cual la dedica a los Sres. Coronel, jefes y oficiales é individuos de tropa del Regimiento del Príncipe.

Se pondrá en escena las siguientes zarzuelas:

Primera sección.—A las nueve.

¡Viva mi niña!

Segunda sección.—A las diez

El duo de la africana

Tercera sección.—A las once.

Las tentaciones de San Antonio

\*\*\*\*\*

**LA ACTIVA**

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

Rúa, 8, entresuelo

\*\*\*\*\*

**Información  
Telegráfica**

**J. de Alvaré y Compañía**

BANQUEROS

Oviedo 18 de Abril de 1903

*Fondos públicos*

4 por 100 Interior.	75,15
4 por 100 Exterior en París.	00,00
Banco España.	480,00
Tabacaleras.	426,00
Aduanas.	000,00
Banco Hispano-americano.	147,50
5 por 100 Amortizable.	96,10

*Cambios*

Londres, vista.	34,20
París, vista.	35,90

*Oro*

Alfonsino.	33,00
Onzas.	34,00
Isabelino.	37,00

*Valores industriales*

FC. de Infesto 1.ª serie.	000,00
Id. id. 2.ª id.	000,00
Id. id. 3.ª id.	000,00
Banco Asturiano.	00,00
F. C. Vasco-Asturiano.	00,00
Naviera Vasco-Asturiana.	000,00
Explosivos.	000,00
Crédito Industrial Gijones.	000,00
Aurora.	000,00
Minas de Carreño.	000,00
Polar.	000,00
Obligaciones Dipción, 5 por 100.	100,00
Id. Ayuntamiento, 4 por 100.	90,00
Fábrica de Mieres, 5, por 100.	101,00
Idem C.ª Asturias 5 por 100.	101,00

(De nuestro corresponsal especial)

**De Gijón**

**Asesinato de un socialista**

Gijón 17.

En la conferencia que esta noche dió el socialista García Quejido, se perpetró un crimen que ha causado honda impresión en todo el pueblo.

Los anarquistas de esta villa habían repartido una hoja, reprochando a Quejido su comportamiento cuando la huelga general de Barcelona y acusándole de haber engañado a la Junta de las "Trades-Unions" inglesas para que no enviaran fondos a los huelguistas.

Al contestar a estas acusaciones, hizolo Quejido en tono irónico, burlándose de los anarquistas y en cuanto al manifiesto publicado en contra suya dijo que lo había mandado él repartir con el fin de que asistiera gente al mitin.

Estas palabras enardecieron a los anarquistas y prodújose un gran tumulto, del que resultó muerto de una puñalada en el vientre el socialista Modesto Costales.

El crimen produjo gran indignación entre los obreros y todos le condenan enérgicamente.

A la hora en que telegrafio, no puedo decir quien fué el autor de la muerte de Costales.

PITOT

**De Madrid**

Madrid 17

Informes recibidos de Tángen afirman que el Sultán se dispone a dirigir personalmente las operaciones en Tazza y en el Riff.

Los europeos que estaban al servicio del Sultán, marcharán a Rabat hasta que terminen las operaciones.

Madrid 17

El ministro de Instrucción pública firmó un decreto derogando el dictado por Romanones en 1902 sobre incorporación de los estudios hechos en el extranjero y rehabilitación de los títulos para ejercer en España.

Por la nueva disposición se res tablece lo determinado en la ley de 1857 y en el decreto de Febrero de 1869.

Madrid 16

El ministro de Estado ha conferenciado con Silvela, para anunciarle la llegada a Melilla del va por marroquí Etturqui en el que embarcará el bajá y los askaris refugiados en la plaza.

Respecto a la Aduana mora se

cerrará, en vista de que si los leales al sultán ni los rebeldes tienen autoridad para regirla.

Sábase que las tropas del rohgí se dirigen a Argelia para combatir al príncipe Araafa.

Madrid 17

Silvela conferenció con los ministros de Hacienda y Gracia y Justicia respecto de presupuestos Francos Rodríguez retira su candidatura por Madrid. Lo anunciará en el "Heraldo".

Madrid, 17

El presidente del Consejo ha manifestado que el Gobierno gestiona el traslado a España de los cadáveres de los marinos del "Reina Cristina" hallados en Manila.

Dijo también que no se opondrá a que se les entierre en el mausoleo de Barcelona.

Madrid 17

Doscientos carpinteros huelguistas de Barcelona aguardaron la salida de los patronos para agredirlos.

Prodújose con esto gran alboroto; los pitos tocaron en señal de alarma y hubo muchos sustos y carreras.

Un patrono esta herido de un ladrillazo en la cabeza.

El gobernador dió órdenes severísimas para que fueran disueltos por la fuerza pública.

Madrid 17

Los libertarios barceloneses organizan un mitin anticlerical para el día de las elecciones.

Los obreros de las fábricas de géneros de punto de la Barceloneta y los carpinteros de Badalona, se han declarado en huelga.

Madrid 17

Una comisión de oficiales de la guardia civil visitó al ministro de la Guerra, con quien celebró extensa conferencia.

Llegó el general Bernal. Conferenciará con el Gobierno y en seguida regresará a Ceuta.

Madrid 17

A última hora, dicen de Barcelona que Conejito se ha agravado en términos que los médicos consideran inminente su muerte.

Madrid 18

En una conferencia que celebraron Silvela y Pidal, éste accedió presidir nuevamente el Congreso.

Madrid 18

En Córdoba se ha planteado la huelga general por iniciativa de los obreros agrícolas que estaban parados.

No se trabaja en ninguna parte están cerrados los comercios.

Madrid 18

Llegaron a Villanueva y Geltrú Lerroux, Junoy, Ricardo Fuentes y para celebrar un mitin republicano.

En la estación esperábanles todos los correligionarios con banderas y música, organizándose una manifestación hasta el teatro; dándose vivas a la República entonando la Marsellesa.

Pronunciaron discursos Lerroux, Ardid, dos obreros y el candidato federal Borber, siendo muy aplaudidos.

Terminó el mitin, tocando la música la Marsellesa y victoreando los asistentes a la República y a Salmerón.

Madrid 18

Las noticias de Valencia referentes a la resolución del conflicto entre lo republicanos limitanse a decir que se ha convenido en nombrar una junta de nueve republicanos presididos por Salmerón, cuyas decisiones deben ser acatadas.

Soriano se muestra muy reservado acerca del punto respecto a la retirada de su candidatura.

Aumenta la expectación.

**LAZARO**

**Centro**

DE VACUNACION Y SUEROTERAPIA

Médico-Director,

**D. Carlos Rodríguez Sampedro.**

VACUNA

Todos los días, de once a una con linfa de ternera inmunizada por el procedimiento alemán de Koch.

Dueñas, 2 —Oviedo.



LA SEÑORA

**Doña Petra Fernández Jiménez**

falleció el día 17

a las dos de la madrugada

a los 66 años de edad

habiendo recibido los Stos. Sacramentos

**R. I. P.**

Su desconsolado esposo D. Gregorio Modrego Ibarra; hija D.ª Eulogia Modrego Fernández; hijo político D. Francisco San Juan Bayón; hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

Ruegan a sus numerosos amigos se sirvan asistir al funeral que por su eterno descanso se celebrará hoy 18, a las diez de la mañana, en la iglesia parroquial de San Juan (San Tirso), por lo que recibirán especial favor y consuelo.

Imprenta LA ECONOMICA

están adscritos a la gleba sino que sirven a su dueño en concepto de domésticos; tenía algo de cortante y altanero; «pájaro pequeño pero con uñas y pico». Los detenidos instintivamente ofatean a un hombre; le respetaban poquísimo; era en extremo susceptible y lleno de amor propio; aquella noche, sentado sobre su camastro, cosía una camisa, pues su ocupación era la costura; al lado de él había un muchacho corto y estúpido, pero bueno y complaciente, una especie de coloso, su vecino el detenido Kobylin. Luka lamentábase muchas veces con él com, vecino, y le trataba desde la cima de su grandeza, con aire burlón y despótico en que gracias a su bondad Kobylin no reparaba absolutamente. Estaba haciendo media y escuchaba con aspecto de indiferencia a Luka que hablaba alta y distintamente, queriendo que todo el mundo le escuchase aunque parecía no dirigirse más que a Kobylin.

—Mira, hermano, me han enviado de mi país —así dió principio mientras clavaba la aguja— por vagabundo.

—¿Y hace mucho tiempo de eso?—preguntó Kobylin.

—Un año hará cuando maduren los guisantes. Pues bien, llegamos a K-v y me meten en el

Un tipo de homicida que se encuentra con harta frecuencia es éste: un hombre vive tranquila y pacíficamente; su suerte es dura, sufre (es un aldeano adscrito a la gleba, un siervo doméstico, un burgués ó un soldado.) De pronto siente que algo se desgarró dentro de él; no se contiene y planta su cuchillo en el pecho de su opresor ó de su enemigo. Entonces su conducta se hace extraña: aquel hombre pasa todos los límites; ha dado muerte a su opresor, a su enemigo; esto es un crimen, pero que se explica, pues había una causa; después ya no asesina únicamente a sus enemigos, sino a cualquiera, al primero que llega; mata por gusto de matar, por una palabra que le desagrada, por una mirada, porque sea par el número de sus víctimas ó solamente por que ha dicho: «Fuera, apartaos de mi camino!». Procede como un ebrio, delirando: una vez franqueada la línea terrible, él mismo se asusta de que nada haya sagrado para él; salta por encima de toda la legalidad, de todo poder, y disfruta de la libertad sin límites, desbordada, que se ha creado y goza con el temblor de su corazón lo mismo que con el espanto que siente.

Por lo demás, ignora que le aguarda, espantoso castigo; sus sensaciones son acaso las del hombre que se inclina desde lo alto de una terre

Table of train schedules with columns for routes (e.g., Madrid to Oviedo, Oviedo to Avilés), stations, and times.

NOTA.—El tren correo de Madrid á Gijón y viceversa, no admite viajeros mas que de primera y segunda clase.—El mixto que viene de Madrid, como los demás mixtos y correos de la provincia, llevan coches de las tres clases.

Gran Lotería de Dinero. 600.000 Marcos. 6 aproximadamente pesetas. 1.000.000 como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo. Especialmente...

Píldoras saludables de Muñoz. Únicas reguladoras de las funciones digestivas. Antidiarréicas, laxantes y purgantes. Desobstruyen la bilis y cálculos hepáticos. Combaten el estreñimiento y vicios humorales.

MAQUINAS "SINGER" PARA COSER. La máquina Singer emancipó a la mujer de la ruda y penosa faena de la costura; pero había que llenar una necesidad imperiosa, y la Máquina Bobina Central...

LA GRANDE ENCYCLOPÉDIE. Intégrale raisonné des Sciences, des Lettres et des Arts. Publié sous la direction de MM. SCHNEBEL, secrétaire général de l'Institut, et H. LAURENT, administrateur de l'Institut polytechnique.

TÓNICO-RECONSTITUYENTE y ANTINEURASTENICO (ELIXIR MEDINA DE DAMIANA COMPUESTO). Este medicamento, tan recomendado ya hoy por la clase médica, por los maravillosos resultados que está produciendo, reanima la nutrición nerviosa, combate la depresión mental...

238 LA CASA DE LOS MUERTOS. sobre el abismo abierto á sus piés, y que se consideraría dichoso, arrojándose á él, pero de cabeza, para de este modo concluir más pronto. Y esto acontece en individuos los más quietos y comunes; hasta hay quienes se hallan á gusto dentro de este mismo exceso: cuanto más embotados se hallaban antes y más confundidos, más vivamente anhelan por alardear é inspirar espanto.

BIBLIOTECA DE EL PROGRESO DE ASTURIAS 239. ritu jactancioso. «¡Eh! ¡Vamos, hablad! Yo no soy quien pensáis, yo he mandado ya seis almas al otro mundo. Mas siempre acaba por someterse. De vez en cuando diviértese recordando su audacia, su desenfreno de cuando era un desesperado; gústale encontrar un tonto ante el cual se vanagloriará y pavoneará dándose la conveniente importancia y á quien narrará sus hazañas, disimulando, por supuesto el desojo que tiene de pasmarle con su historia. «¡Ah! tienes, mira qué clase de hombre era yo!»

CHRISTOFFLE. Sin que nos preocupe la competencia de precio que no puede haber, sino con el de la calidad, mantenemos inalterables la perfección de nuestros productos y continuamos ofreciendo al público el precio más bajo posible. Para evitar toda confusión de los compradores, hemos mantenido la unidad de la calidad que hemos creado hace cuarenta años, nos ha demostrado necesaria y suficiente. La única garantía para el comprador es no aceptar como genuinos de nuestra casa aquellos que no llevan el nombre de CHRISTOFFLE en todas letras.